

EXPANSION
EN ALIANZA CON **CNN**

2017: recorte al gasto y ¿un superávit?

Hacienda ajustará una vez más el gasto público para reducir los niveles de endeudamiento y buscará cerrar 2017 con un superávit primario, ¿cómo lo obtendrá?

Lunes, 5 de septiembre de 2016 a las 6:03 AM

Por: CARMEN LUNA

CIUDAD DE MÉXICO (Expansión) -La secretaría de Hacienda, se prepara para entregar el paquete económico 2017, en el que propondrá otro recorte al gasto público, pero no para compensar la caída de los ingresos petroleros, sino con el objetivo de obtener un superávit primario (sin incluir el costo financiero de la deuda), tras años de una deuda creciente.

Hacienda enfrenta un margen de maniobra limitado ya que tras cuatro años de endeudamiento y ante su promesa de no elevar o crear nuevos impuestos, *su única opción es la de recortar el gasto público* y con esto, cumplir el compromiso que hizo en 2013 de regresar al equilibrio fiscal en 2017.

En los Precriterios Generales de Política Económica (PCGPE) 2017 que Hacienda, a cargo de Luis Videgaray, entregó en abril pasado, estima que para lograr el superávit primario de 40,815 millones de pesos (mdp) requerirá un ajuste al gasto de 175,100 mdp.

La cifra, contempla el primer ajuste que Hacienda hizo en febrero al gasto de 2016 por 132,300 mdp.

“El objetivo de un superávit primario equivalente al 0.2% del PIB no ha cambiado, por lo que el recorte al gasto de 2017 estaría cercano a los 200,000 millones de pesos”, dijo el director de estrategias de mercado de Finamex Casa de Bolsa, Guillermo Aboumrad.

“El objetivo fundamental es recuperar algo que perdimos hace nueve años, que es el superávit primario”, dijo en una entrevista el martes pasado, el secretario de Hacienda y Crédito Público, Luis Videgaray. Explicó que eso ocurrirá si al sumar todos los ingresos y todos los gastos del gobierno, con excepción de los intereses, el resultado es positivo. “Tiene que haber un mayor espacio para pagar los intereses que genera la deuda”, dijo,

Menos gasto ¿menor crecimiento?

Aunque los cálculos de los Precriterios para lograr el superávit parece que se mantendrán, Hacienda tendrá que recortar su expectativa de crecimiento en los Criterios Generales de Política Económica que considere el paquete económico para el próximo año, debido a que la actividad económica de 2016 ha estado por debajo de lo esperado y además habrá una menor demanda ante el recorte en el gasto.

“El recorte impone una restricción a la demanda, sin embargo, la limitación es la necesaria para llevar a las finanzas públicas a una situación neutral, es decir, que no restrinja ni impulse el crecimiento económico”, dijo en entrevista el director de Moody's Analytics para América Latina, Alfredo Coutiño.

“El recorte le quita el gasto excesivo a la economía para que no genere desequilibrios, es el crecimiento natural de la economía mexicana, de entre 2.5 y 2.7%”, agregó Coutiño.

En este escenario Videgaray advirtió que ajustará su meta de crecimiento para 2017 en línea con el consenso del mercado, que es de entre 2.4 a 2.7%.

En una entrevista con medios de comunicación tras la reunión plenaria del PRI, el secretario de la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados, Jorge Estefan Chidiac, dijo que el recorte al gasto para 2017 podría ser de entre 200,000 mdp a 300,000 mdp.